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作为一个骑行爱好者，新年
第一天可是个快乐的日子。大批
骑友组成的骑行队伍飞驰在郑开
大道上，成为新年里一道独特的风
景。郑州市体育总会联合镁轮车
业，在“全民健身，幸福中原”的口

号引导下，组织骑友参与了新年第
一骑，镁轮车业还派出技师，为骑
行大部队提供了技术保障。

“全民健身，幸福中原”是郑
州市全民健身的一个口号，也是
骑行队伍打出的一个标语。作
为郑州骑友传统项目的新年第
一骑，也正是全民健身活动的一
个代表。数千名骑行队伍迎着
新年的第一缕朝阳一路向东，呼
朋引伴，快意寒风。新年第一骑
顺着郑开大道骑行，往返郑州与
开封，全程100多公里。新车手

小任告诉记者，自己是第一次参
加，虽说有些跟不上队伍，但还
是坚持下来了。“这就是最大的
收获。很累，很快乐！这个假期
过得特别有意义！”

元旦当天，记者粗略地统
计，整个郑州市有组织的车队
有千余名骑友参与了今年的新
年第一骑。新年第一骑也成为
全民健身和绿色出行的一个平
台，吸引着越来越多的人感受
骑行，热爱骑行。
郑州晚报记者 王梓

从 1 球落后到 4∶1 逆转，
1 月 3 日，2015 年第一场比赛，
国足战胜了阿曼队。虽然这只
是一场热身赛，但对即将参加
亚洲杯的国足来说无疑是个好
彩头。要知道阿曼队近年来进
步不小，这次他们也打进了亚
洲杯。

这场在悉尼打的比赛，不仅
是国足新年的第一场比赛，也是
亚洲杯前的最后一场热身赛，所
以主教练佩兰非常重视。此役
没有现场直播，没有观众，佩兰

还禁止媒体拍录像，只允许一家
媒体的记者带摄像机进场，理由
是帮忙拍摄比赛资料。

国足的这场比赛震惊了亚
洲杯小组赛上的第一个对手沙
特队，沙特某网站赛后说：“中国
龙给了沙特队一些警告，他们是
我们需要提防的对手。”而在之
前，沙特媒体都有些轻视国足，
认为沙特队战胜国足不在话下。

国足赢下了 2015 年的第一
场比赛，球迷们都期待这是一个
好兆头。徐毅

何振梁，1929年12月出生于
江苏无锡，是中国体育外交家，新
中国体育先行者和新中国体育历
史的见证者，在国际奥委会拥有极
高威望和影响力，曾被评价为世界
最有影响的体育领导人之一。

何振梁 1950 年毕业于上海
震旦大学电机系。1955 年起从
事体育工作。历任国家体委国
际联络司司长、国家新体委副
主任、中国奥委会主席等职。
凭借出色的组织能力、外事能
力和过硬的外语水平，当中国
重 返 国 际 奥 委 会 大 家 庭 后 ，
1981 年被中国奥委会推选为国

际奥委员中国委员。1985 年起
三次被选为国际奥委会执委。
何振梁担任国际奥委会主要领
导人期间，先后两次参加北京申
办奥运会，并担任申奥投票中方
陈述人，是北京申奥由失败到成
功的标志性人物。

北京申奥成功后，何振梁逐
渐退出公众视野。2009 年，随
着《袁伟民与体坛风云》一书公
开发售，袁伟民书中述及的对何
振梁的公开指责使其再次成为
媒体关注的焦点。2009 年底，年
满 80 岁的何振梁卸任国际奥委
会委员。

昨日，据著名体育专栏作家王奇透露，
“今天下午3：50，何振梁去世了，悲
痛欲绝。从1990年亚运会前夕跟随
何振梁，25年了，何老将奥林匹克理
想传递给我们，又和许多热爱奥林匹
克的人们把奥运会带到中国。何老今
天走了，很是伤心。”

全民健身 幸福中原

郑州骑友新年第一骑
国足新年第一战大逆转
赢得好彩头的国足 能在亚洲杯上走多远？

■生平

两次参与北京申奥
任申奥投票中方陈述人

■内幕

何振梁写好遗嘱
去申奥

在何振梁的两次申奥过
程中，第二次更加让人难
忘。坚强的心脏和不变的信
念，支撑着何振梁投入到第
二次申奥工作。由于年岁已
高，还时常要进行环球飞行，
他甚至提前写好了遗嘱，以
防万一。何振梁并不愿意把
那称之为“遗嘱”，他说，“那
是给孩子们的一封信”。

幸运的是，那封信没有被
打开过。2001年7月13日晚，
当萨马兰奇宣布“2008年夏季
奥运会主办城市——北京”
时，申办会场顿时一片沸腾！
中国代表团的成员们欣喜得
狂呼，而何振梁再也忍不住激
动的泪水，与身边来自中国台
北的国际奥委会委员吴经国
相拥而泣。这是在申奥过程

中，何振梁第二次流泪。
1993年在蒙特卡洛，北京

首次申奥失败时，何振梁曾躲
到房间里嚎啕大哭。但这次
心情却大不相同，何振梁曾回
忆说：“第一次申办没有成功，
面对全世界的媒体，我只能强
忍着泪水；回到房间后，我哭
了。这次，我可以奔放、自由
地宣泄自己的感情了。”

■细节

2001年北京申奥陈述曾引人们拜读

2001 年 7 月 13 日，何振
梁先生在莫斯科国际奥委会
全会上为北京申奥所作的最
后陈述已经被很多人当作范
文一遍又一遍拜读，短短的
387个字，足以打动人心。

以下是何振梁 2008 北
京奥运申办陈述演讲稿：

主席先生、国际奥委会
的委员们，无论你们今天做
出什么样的选择,都将载入
史册。

但是只有一种决定可以
创造历史。你们今天这个决
定可以通过体育促进世界和

中国友好相拥在一起，从而
造福于全人类。

将近50年前，我第一次
参加了奥林匹克运动会，那
是在赫尔辛基。从那时起我
就深深地爱上了奥运精神。
和祖国的许多同胞一样，我
认为奥林匹克价值理念具有
普遍意义，奥林匹克圣火照
亮着人类前进的道路。

在我的生涯中，我一直
梦想着将奥运会带来中国，
让我的男女同胞在我的祖
国体验奥林匹克理想永恒
的魅力。

选择北京，你们将在奥
林匹克历史上第一次将奥运
会带到拥有世界上五分之一
人口的国家，让十亿人民有
机会用他们的创造力和奉献
精神为奥林匹克运动服务。

你们所传达的信息也许
将意味着一个全球团结新时
代的开始。

如果你们把举办 2008
年奥运会的荣誉授予北京，
亲爱的同事们，我可以向你
们保证，7年之后，北京将让
你们为今天的决定而自豪。

谢谢！ 综合

有人不禁要问，在决定2008
年奥运会申办城市的关键时刻，
担任陈述司仪的何振梁老先生
为何有如此动情的词句、漂亮的
法语和优雅的风度呢？原来何
振梁先生早在 20 世纪五六十年
代就在中国外交舞台上展示自
己的才华，其中最值得一提的是
他曾做过一代伟人毛泽东、周恩
来的翻译。

在20世纪五六十年代，毛主

席在接见外宾时的法语翻译，大
多由何振梁担任。不仅如此，毛
主席还把何振梁介绍给周恩来
总理，以至于他有机会多次以翻
译的身份随总理出访。这样一
来，他长期在领袖身边耳濡目
染，对他的人生产生了很大的影
响。他不仅从总理身上学到了
不少翻译技巧和很多做人道理
及敬业精神，而且使他结识了一
大批欧洲朋友。

昨日，据著名体育专栏作家王奇透露，“今天下午
3：50分，何振梁去世了，悲痛欲绝。从1990年
亚运会前夕跟随何振梁，25年了，何老将奥林匹
克理想传递给我们，又和许多热爱奥林匹克的人


